

ABSTRAK

Funadah, Luluk Atul. 2021. "Tindak Tutur Direktif pada *Caption* Akun Instagram @Khofifah.ip tentang Pandemi Covid-19". *Tesis*. Program Studi Pendidikan Bahasa Indonesia. Pascasarjana. Universitas Negeri Semarang. Pembimbing I Dr. Hari Bakti Mardikantoro, M.Hum., Pembimbing II Dr. Tommi Yuniawan, M. Hum.

Kata Kunci: tindak tutur direktif, pandemi Covid-19, akun instagram @khofifah.ip, pragmatik

Sebagai alat komunikasi bahasa memiliki peran yang sangat krusial dalam menyampaikan maksud kepada mitra tutur. Dalam merealisasikan sebuah tuturan dapat diwujudkan atau diungkapkan dengan menggunakan sarana, salah satunya adalah media sosial instagram. Pada *caption* yang terdapat pada akun instagram @khofifah.ip dapat diperoleh berbagai macam bentuk dan makna sesuai dengan konteks ujaran tersebut. Keanekaragaman maksud menjadi salah satu potensi menarik di tengah maraknya wabah Covid-19. Selain itu, pada *caption* akun instagram @khofifah.ip tentang pandemi Covid-19 banyak mengeluarkan perintah maupun arahan untuk dipatuhi dan diikuti oleh masyarakat mengenai pencegahan dan pengelolaan Infeksi Covid-19.

Penelitian ini bertujuan untuk (1) mendeskripsi bentuk tindak tutur pada *caption* akun instagram @khofifah.ip tentang pandemi covid-19, (2) mengidentifikasi fungsi tindak tutur direktif pada *caption* akun instagram @khofifah.ip tentang pandemi covid-19, (3) mendeskripsi kemungkinan efek yang ditimbulkan oleh tuturan direktif pada *caption* akun instagram @khofifah.ip tentang pandemi covid-19.

Pendekatan penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan secara teoretis dan metodologis. Data penelitian ini adalah penggalan tuturan yang diduga tuturan direktif pada *caption* akun instagram @khofifah.ip tentang pandemi Covid-19. Sumber data berupa tuturan pada *caption* akun instagram @khofifah.ip tentang pandemi Covid-19 dari Maret sampai Oktober 2020. Pengumpulan data dengan menggunakan metode simak, teknik catat, dan teknik dokumentasi. Analisis data menggunakan metode heuristik. Data yang telah dianalisis kemudian disajikan secara informal.

Hasil penelitian bahwa dalam *caption* akun instagram @khofifah.ip ditemukan berbagai variasi. Bentuk tindak tutur direktif yang ditemukan meliputi bentuk permintaan (*requestives*), pemberian izin (*permissives*) perintah (*requirements*), pertanyaan (*questions*), nasihat (*advisories*) larangan (*prohibitive*), pemberian izin (*permissives*). Fungsi tindak tutur direktif yang ditemukan meliputi:

fungsi meminta, memohon, berdoa, mengajak, menekan, menginterogasi, menanyakan, memerintah, menghendaki, menuntut, mengomando, mengarahkan, menginstruksikan, melarang, membatasi, memperbolehkan, menasihati, menyarankan. Kemungkinan efek yang ditimbulkan oleh tuturan direktif adalah efek negatif dan efek positif. Kemungkinan efek positif meliputi membuat lega, memberi dorongan, membuat tertarik, intropeksi diri, membuat senang. Adapun kemungkinan efek negatif meliputi membuat takut, membuat sedih, membuat tidak senang, dan membuat marah.

Saran yang dapat peneliti sampaikan adalah (1) Peneliti khususnya bidang bahasa, hendaknya melakukan penelitian lebih lanjut secara merata dalam mengembangkan sebuah penelitian. Dengan demikian, maksud dan tujuan dari tuturan tersebut tercapai dengan baik dan dapat dipahami oleh berbagai khalayak, sehingga dapat menambah wawasan, (2) Mahasiswa khususnya Pendidikan Bahasa Indonesia dapat dijadikan bahan diskusi dalam meningkatkan wawasan dan pengetahuan khususnya bidang pragmatik, (3) Mitra tutur atau pembaca harus memahami maksud dan tujuan tuturan direktif yang disampaikan oleh penutur. Hal tersebut merupakan bentuk komunikasi berbahasa yang tujuannya supaya komunikasi tersebut dapat berjalan secara lancar dan tepat.